



Medienmitteilung

Donnerstag, 3. Juni 2021

Partizipation und Kinder- und Jugendrechte

Politische Teilhabe der Jugend ist in der Corona-Krise wichtiger denn je

Ende Juni 2020 hat die STGK des Kantonsrats Zürich, auf eine Petition des Jugendparlaments Kanton Zürich hin, ein Postulat zur Stärkung der Kinder- und Jugendrechte im Kanton Zürich überwiesen. Grünes Licht zur Stärkung seiner eigenen Struktur hat das Jugendparlament Kanton Zürich seit seiner Generalversammlung am 22. Mai 2021: Nun kann es die Umsetzung seiner Neustrukturierung mit dem Kanton besprechen und konkrete Statutenänderungen verfassen.

Im Sommer 2020 hat das Jugendparlament Zürich einen bedeutsamen Zwischenerfolg verzeichnet: Ende Juni 2020 hat die STGK ein auf einer Petition des Jugendparlaments basierendes Postulat, in welchem es das Schaffen einer Koordinationsstelle und weitere Fördermassnahmen zur Umsetzung der Kinder- und Jugendrechte vorschlägt, an den Regierungsrat des Kantons überwiesen. National hat das Parlament der Schaffung einer Ombudsstelle für Kinderrechte zugestimmt, und Anfang 2021 hat die ad interim privatrechtliche Ombudsstelle ihren Betrieb aufgenommen.

Politische Teilhabe muss niederschwellig sein

Das Jugendparlament Kanton Zürich war im September 2019 an seiner vierten Sitzung zum ersten Mal nicht beschlussfähig. Die ihm zugrundeliegende Verordnung über das kantonale Jugendparlament (VJP) vom Januar 2017 fordert für Beschlüsse die Anwesenheit von mindestens 25 % der Mitglieder. Dank der niederschwelligen Beitrittsstruktur ist das Jugendparlament schnell gewachsen, was wiederum die Organisation der Parlamentssitzungen verkompliziert hat. Der Vorstand des Jugendparlaments Kanton Zürich hat deswegen Ende 2019 mit weiteren Parlamentsmitgliedern strukturelle Änderungen skizziert. Unterstützt wurde das Jugendparlament Kanton Zürich dabei punktuell von der okaj zürich (Workshop) und der Direktion der Justiz und des Innern des Kantons Zürich (fachliche Unterstützung). Das COVID-19-Jahr 2020 hat das Jugendparlament genutzt, um die Anpassungspläne weiter auszuarbeiten.

Jugendparlament Kanton Zürich strukturiert sich neu

An der Parlamentssitzung vom 5. Dezember 2020 hat das Jugendparlament Kanton Zürich seinen Mitgliedern einen Vorschlag zur Neustrukturierung des Vereins unterbreitet. Das Jugendparlament hat nun seit seiner Generalversammlung am 22. Mai 2021 von den Mitgliedern grünes Licht für die Umsetzung der Pläne. Geplant ist eine Anpassung der Vereinsstruktur auf mehreren Ebenen: Zunächst soll mit dem "Forum" ein Gremium entstehen, welches die Forderungen des Jugendparlaments regelmässig im Zürcher Kantons- und Regierungsrat vertritt und intensiv mit dem Kanton zusammenarbeitet. Denkbar wäre auch ein Motionsrecht. Das Jugendparlament wünscht sich gleichzeitig eine niederschwellige Partizipation der Zürcher Jugend. Daher soll, ähnlich wie der Jugendrat Dachau, das Forum des Parlaments von allen Zürcher Jugendlichen gewählt werden können. Die restliche Vereinsstruktur soll zur Wahrung des Vereinslebens beibehalten werden.



Die okaj zürich hat sich in der Ausarbeitungszeit der Verordnung 2016 deutlich für einen allen Zürcher Jugendlichen zugänglichen Jugendparlamentsbetrieb und für niederschwellige Teilnahmemöglichkeiten an Parlamentssitzungen ausgesprochen. Sie begrüsst die beschlossenen Änderungsansätze ausdrücklich und freut sich auf ihre weiterführende und künftige Kooperation mit dem Jugendparlament Zürich.

Kontakte

Livia Lustenberger Geschäftsführerin okaj zürich Telefon: 044 366 50 17

E-Mail: livia.lustenberger@okaj.ch

Olivier Jacot Co-Präsidium

Jugendparlament Kanton Zürich

Telefon: 079 150 86 15 E-Mail: info@jupa-zh.ch

Weitere Informationen

• Thema Partizipation: https://okaj.ch/themen/partizipation

• Jugendparlament Kanton Zürich: http://jupa-zh.ch/

okaj zürich — Kantonale Kinder- und Jugendförderung

Die okaj zürich ist der kantonale Dachverband der offenen, verbandlichen und kirchlichen Jugendarbeit im Kanton Zürich. Sie bezweckt die Förderung der Offenen und verbandlichen Jugendarbeit im Kanton Zürich und ist vom Kanton Zürich mit der kantonalen Kinder- und Jugendförderung beauftragt. Sie ist als parteipolitisch und konfessionell neutraler Verein organisiert. Ihre Basis bilden rund 600 Mitgliedsorganisationen aus der Jugendarbeit im Kanton Zürich. okai.ch

Jugendparlament Kanton Zürich

Das "Jugendparlament Kanton Zürich" (Jupa ZH) ist ein Verein mit Sitz in Zürich, welcher als offizielles kantonales Jugendparlament durch den Zürcher Regierungsrat anerkannt ist. Das Jugendparlament dient als offizielles politisches Sprachrohr der Jugend und vertritt die politischen Interessen der Jugendlichen gegenüber Parlament, Regierung und der Öffentlichkeit. Die politischen Haltungen werden an den halbjährlichen Jugendparlamentssitzungen festgelegt. jupa-zh.ch/